

DIRECTOR:
FRANCISCO ROMERO G.

Dirección y Administración
Guayaquil 4 7
Teléfono 4-7-2

ORDEN CRISTIANO

Vocero de Union Social Cristiana de Trabajadores Ecuatorianos U. S. C. T. E.
Aparecerá Jueves y Domingos

AÑO I

BISEMANARIO

Quito, Mayo 10 de 1945

Valor: 20 Centavos

No. 1°.

PROPUGNAMOS LA REHABILITACION MORAL, ECONOMICA Y SOCIAL

Nueva Etapa Los de Abajo

Los amigos de la Rusia en la manifestación de ayer

Los mismos redactores de "Derecha Popular" que han trabajado dicho bisemanario desde el número 1 hasta el 58, con excepción de alguno, al terminar sus actividades periodísticas con "Derecha Popular", desde estas columnas seguirán entregando todo el inmenso acervo de su innegable patriotismo al pueblo ecuatoriano.

Circunstancias especiales, ya deslindaron responsabilidades y señalaron campos definidos, hacen que cambiemos título a la voz del pueblo, cuya amargura y angustia hemos interpretado al escribir las curas páginas de 58 números del bisemanario "Derecha Popular", que hasta ayer, fue la expresión del pueblo y recibió los aplausos de los espíritus selectos como también las admoniciones de los menguados.

La misma línea de conducta trazada cuando escribimos el primer Editorial de "Derecha Popular", hemos trazado para este vocero. La verdad puede tener varios nombres, pero siempre es sólo la verdad. Los pueblos denominan a Dios conforme a su religión y filosofía, pero Dios es sólo Dios.

Si de nosotros nació el mote merecido a los comunistas de CACUANGOS, pues, cacuanguos seguiremos llamándonos.

Quisimos unificar el criterio del pueblo para el cabal escaramiento del concepto preciso del cristianismo, unir a todos en una inmensa colectividad que tenga iguales derechos y vaya a conquistar las más altas posiciones, y lanzamos nuestro Primer Manifiesto de UDET; en él establecíamos clara y terminantemente que "no deseábamos formar un nuevo Partido Político en la vida de la Nación, pues la cohesión armónica de los católicos en el Ecuador, en un movimiento de abajo hacia arriba, estaba sobre todos los Partidos Políticos del Estado. Mas, UDET se ha definido Institución Política y

no podíamos prestarnos a engañar a los pueblos y a destruir el ideal que propugnamos.

Por la lucha incansable se despertaron los pueblos y escucharon las palabras de bien que se les llevaba, sin miedos ni recelos; el velo denso que ocultaba las mejores intenciones cayó hecho girones y la meznada izquierdista principió a desbaratarse. La voz de las Provincias tuvo para nosotros un lugar especial en nuestro corazón y la atendimos como buenos.

Hoy que ha pasado el huracán furioso de la guerra, todos los cristianos del mundo, como lo quiere Su Santidad el Papa, deben agruparse en un frente común; y, así mismo, por un impulso irresistible para seguir en la lucha por sostener los valores morales de los pueblos de Hispano América, nace en esta ciudad Luz de América, destinada por los designios secretos del Altísimo a ser el clarín de gloria de esta América nuestra, la única fuerza capaz de unir a todos en un sólo corazón, lejos de las mesquindades políticas y de las bajas pasiones: la UNION SOCIAL CRISTIANA DE TRABAJADORES ECUATORIANOS, como la Agrupación Máxima a la cual vendrán todos los trabajadores que amen a su Patria y a su Dios, en Espíritu y en Verdad.

Orden Cristiano, que lleva en sí; la definición categórica de "renovarse o morir", vaciando el vino viejo en barriles nuevos, extiende su mano y quiere estrechar en su pecho a todos los hombres de buena voluntad que ansían se haga la paz sobre la tierra en ambiente de comprensión, de sinceridad y sacrificio.

Expresa su saludo a todos los diarios democráticos del mundo y espera que todas las almas sedientas de justicia, encuentren el camino de la felicidad, mediante una vida más digna de seres racionales.

NUESTRO MENSAJE FRENTE A UNA NUEVA ETAPA

No estamos enfermos de grandeza ni ahitos de sabiduría. Por los escabrosos senderos del trabajo humilde y del esfuerzo propio aspiramos a defender nuestra dignidad de hombres. Con la indestructible solidaridad que establecen el taller y la oficina entre los que a diario comparten las mismas penalidades y soportan iguales injusticias nos hemos propuesto coordinar nuestros esfuerzos y estrechar filas para obtener por medios pacíficos y a luz del Evangelio, la rehabilitación moral, económica y social de la clase trabajadora. En forma clara, sencilla y terminante hemos declarado nuestros propósitos.

En nuestras filas no hay presidenciablos, y nos interesa, por tanto, bien poco levantar tinglados de exhibicionismo ni difundir afiches coloristas de propaganda subintencionada.

Para las élites momificadas con la mirra de los prejuicios raciales o en las cuales el brillo iridiscente del oro ha determinado un daltonismo conceptual, nuestra actitud de irreverentes rebeldes debe tener mucho de insolencia y de cinismo. Por brillantes que sean las libreas y por suculentas que fuesen las piltrafas de los potentados, preferimos, desnudos y sangrantes los pies, confundirnos con Pedro y Andrés y seguir Cristo antes que devenir miserablemente en lictores y lacayos. Qué jamás se diga que en alguna ocasión hemos dejado de ser hombres!

Defenderemos el derecho a la libertad de ser, y ser es actuar: sólo el movimiento mantiene la cohesión entre la esencia y la existencia. Entre los más sugestivos postulados de la Democracia Cristiana está éste: la libertad de ser, de manifestarse, de evolucionar ascensionalmente para que la honrosa denominación de hombre sea la expresión exacta de una personalidad moral, intelectual y fisiológicamente bien conformada. Hablando sobre la maravillosa transformación de los pueblos pastores y nómadas de la vieja Europa dijimos, hace poco, que paralelamente al fenómeno colectivo, suma y coeficiente de factores individuales, nadie nació para ser paria ni gañán ni obrero a perpetuidad. Tenemos el derecho y, aún más, la obligación de avanzar. Pero el mejoramiento de las clases trabajadoras no debe ser ficticio, deleznable y transitorio; debe obedecer a una evolución profunda, a una transmutación sustancial para garantizar la nueva situación a canzada y hacer imposible su regresión. En la vorágine de la vida los valores positivos son los únicos que llegan, al fin, a imponerse a la consideración cordial de los extraños. Las clases sociales, esos estratos que inevitablemente subsistirán siempre, como lo ha demostrado con aterradora elocuencia William White al referirse a la aristocracia soviética, ya no se perfilan únicamente, como lo fue en la Edad Media, por el elemento genético y racial. En la actualidad, y lo serán aún más en el futuro cuando el proceso de hibridación racial se haya completado, los introductores diplomáticos de un individuo a una clase social más elevada, son la economía y la cultura.

Y hemos tocado sin quererlo el punto neurálgico de nuestros falsos amigos de ayer. Al mismo tiempo, para nosotros, es este la medula de nuestra doctrina, el substractum de nuestro programa de acción y la primordial razón de ser de nuestra entidad, cuya denominación, depurada de dos vacuos términos capciosos, expresa con más propiedad nuestras aspiraciones y propósitos. La actitud fumeira y ofidinesca del dirigente de U. D. E. T. D. ante el Jefe del Estado, en vísperas de una actividad política eleccionaria, nos dió la clase de un maquiavelismo proselitista sirviéndose de un atrayente marbete para entregar grandes masas de trabajadores católicos en manos de un partido que no ha efectuado la conquista. Para éste, la situación personal, cultural y económica de los trabajadores católicos le importa una higa. Quiere usufructuar y beneficiarse aututamente de la onerosa y abnegada labor de la Iglesia Católica. Para él, los obreros son simples entidades numéricas, útiles solamente para los efectos de una votación eleccionaria. Es el único aspecto que le interesa en la acción política de las clases trabajadoras. Los obreros están llamados a votar por la élite de un partido, pero no a deliberar, discutir y menos aun censurar.

Pues bien, nosotros no somos enemigos de la política, ni nos obstendremos tampoco de intervenir en ella, cuando los intereses nacionales o los clasistas de nuestros afiliados así lo requieran. Pero estimamos de mayor urgencia y más cristiano, la defensa y el mejoramiento de las clases desvalidas. La acción social debe naturalmente preceder a la acción cívica y política. No es preciso utilizar, ni menos contar con un pesado bagaje de conocimientos para intuir la razón de todo esto. Lo que influye decisivamente en los destinos de un país

Pasa a la Pág. 4

GUERRA AL ACAPARAMIENTO DE EMPLEOS

Con motivo de la vigencia de la ley sobre incompatibilidad de varios cargos en una misma persona, hemos sido informados de que en la Universidad Central se va a dar estricto cumplimiento a dicha ley, pues de acuerdo con el artículo 5°, los comprendidos en ella deben elegir algunas de sus funciones y declinar a otras. Desde este punto de vista, varios catedráticos que

son Médicos del Seguro y al mismo tiempo, Jefes de otros organismos fiscales, tienen quince días para escoger, en caso contrario pierden los cargos de último nombramiento y se quedarán solo con el primero.

Aun cuando las excepciones al decreto son muchas se nos dijo que al fin es una medida democrática, para bicotear al acaparador de empleos.

Aún vibran en el ambiente nacional las palabras de felicitación que recibiera el señor Canciller por su brillante y patriótica actuación en la Conferencia de Chapultepec; la Delegación Ecuatoriana diestramente dirigida por su Presidente, el Dr. Camilo Ponce Enríquez, supo conquistar el más franco aprecio de las Naciones Americanas y sentó precedentes que no se borrarán muy pronto y que, por el contrario, serán el augurio de un nuevo triunfo en la Conferencia de Paz de San Francisco.

Pero ayer los señores amigos de la Rusia, los disociadores de profesión, quisieron dar algo de lo que sólo ellos producen y lanzaron sus gritos de odio que dice claramente del miserable papel que desempeñan en nuestra vida republicana: Agentes del rusismo; revolucionarios de oficio; sepultureros de la Patria.

Los amigos de la Rusia, oradores oportunistas disfrazados de obreros, de trabajadores para lograr figuración, para buscar su acomodo en los más bien remunerados cargos de la Administración, no son ni pueden ser los que consigan desvirtuar una obra justipreciada por el criterio americano. Los Amigos de Rusia, ven la figura de Camilo Ponce Enríquez y, ante su prestigio, sienten la impotencia de quien no puede cambiar su triste condición de Agente de exotismos revolucionarios, con el del patriotismo sincero que levanta muy en alto la Bandera y el nombre de la Patria.

Una vez más, han dicho lo que son, lo que serán siempre; una vez más han ratificado que son ellos los reaccionarios, los enemigos del Gobierno, del orden histórico-tradicional de la nación ecuatoriana.

Gab Leri

Afiliase a U. S. C. T. E.
Salvación del obrero

EDITORIAL

El ocaso de los Imperialismos

En los momentos en que el Angel de la Paz baja en nombre del señor a dejar en el mundo el ramo de oliva; en que un grito ensordecedor llena los ámbitos de la tierra y hace la nueva aurora para el día de descanso obligado por la dura guerra que arrasó Europa, postrémonos de rodillas ante el Altar albo de Jesús y pidámosle que envíe su bendición paternal sobre todos.

Los cristianos del orbe entero se estremecen de alegría, las voces del Hosanna, rompen el silencio de la muerte y hacen huír en precipitada carrera a los Cuatro Jinetes del Apocalipsis.

El hombre surge de los estertores de la muerte infinita del dolor constante en una aureola de fuerza y de pujanza. La civilización que se rehaga será una civilización basada en los eternos principios del cristianismo. Con los dos brazos abiertos la humanidad se estrecha y la Sangre Inocente del Cordero Divino aplaca la cólera de Dios.

Las clases sociales establecen nuevos vínculos de unión, de comprensión y de fé en los altos destintos de la humanidad. Se hará, posible ahora sí la fraternidad humana ya no se odiarán los unos a los otros y las Naciones se reconstruirán por la voluntad férrea de entrega de todos al bien común.

La doctrina de dulzura, amor y de paz de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana fundirán en un sólo corazón a todos los espíritus y todos irán contritos a rendir sus acciones a los pies de la Cruz Redentora.

El rico sentirá en su corazón por el pobre y compartirá con él el pan que le sobre; morirán los explotadores de los pueblos y tendrá el mundo holgura con los bienes de la tierra que son de todos. Las Naciones formarán entidades colectivas, y las fronteras económicas desaparecerán, aunque no puede desaparecer el amor perenne de la Patria bendita en que cada hombre vió por primera vez el cielo azul de Dios.

Los Gobiernos comprenderán que son servidores de sus pueblos y escucharán sus pedidos; desaparecerán para siempre los déspotas con los trabajadores del mundo, unidos en Cristo, serán los propulsores de la grandeza colectiva.

Los pueblos hablarán entre sí el lenguaje del amor estableciéndose el lazo indestructible de su perenne entendimiento para acabar con los errores. Los hombres, de la china o de la Patagonia, blancos, rojos, amarillos, indios o cobrizos se identifican en el espíritu de Dios y los hombres ya no quieren más guerras. Los pueblos, en un entendimiento directo entre ellos, acabarán con las confabulaciones nacidas de los grandes intereses creados en el seno de los Gobiernos que lanzan a los hombres de la matanza y a la guerra.

Es el ocaso de los imperialismos.

ESTOCADAS

Es doloroso tener que reconocer cómo el fraude y el robo se han propagado hasta entre gentes más o menos honestas, quienes para justificar su procedimiento explotan la pobreza, el estado de servidumbre y aún la misma conciencia religiosa. Renovemos nuestros espíritus y troquemos nuestros vicios en virtudes.

Los candidatos a concejales han principiado ya a dispararse en elocuentísimos autobombos, con soñadas excelencias y autobiografías y sobre todo con dulcísimas aunque quiméricas promesas y programas. Han descubierto la PANACEA UNIVERSAL que el pueblo sabe que no existe sino en la mente de los políticos....

¿Hasta cuándo el trabajador tendrá que tolerar que se le remunere su trabajo con unos cuantos miserables reales, cuando para proveerse de su escasísima alimentación, tiene que acudir al mercado con el dinero en los canastos y regresar a su casa con las compras en el bolsillo....??

¿Dónde estará la eficientísima labor del Director de Estancos, si todos los productos estancados han desaparecido casi del mercado??? Los tabacos se han hecho humo; los fósforos no se los consigue, si no se madruga antes de las ocho de la mañana para alcanzar la benevolencia del

Agente de Ventas; el aguardiente requiere por lo menos un día entero de estrujamiento entre las kilométricas colas y así por el estilo. Es una lástima que en el Ecuador no haya otra persona más preparada para ese cargo; pero sería de remediar este problema aunque sea importándolo.

Es por demás imposible moverse siquiera en el mercado sur, es tal el asinamiento de víveres y la aglomeración de compradores, que cuando se ha logrado penetrar, resulta un heroísmo salir; todo porque el Municipio no se ha dignado todavía preocuparse por rehabilitar el gran tramo de este edificio que amenaza venir al suelo y que por tanto está abandonado.

Resulta contraproducente que se pretenda exigir un absoluto plan de higienización en la ciudad, si no se principia primero haciendo desaparecer el sinnúmero de montones de basura que hornamentan una gran mayoría de nuestras calles, y que son el foco de las fiebres y epidemias.

Todos los males que han sobrevenido a la humanidad traen su origen exclusivamente del olvido de la doctrina cristiana legislación que dará al mundo bienestar, paz, y progreso.

Union Cristiana

De frente a la vida de las colectividades, como una vibrante expresión de fraternidad, se levanta la voz de los pueblos para renovar sus energías en las fuentes de luz y de verdad de Cristo Crucificado, para hacer posible que la doctrina de amor de su Divino Corazón inunde de esperanzas la faz de la tierra.

Habíamos dicho antes que la humanidad tiene sólo un dilema: o se salva por medio del amor de Cristo o se termina por medio del terror en la anarquía más espantosa.

Después de esta guerra, cuyos resplandores de incendio devastador, (llamas que devoraron a la humanidad), los hombres comprenden que solamente será posible la paz sobre la tierra viviendo la doctrina sublime de Jesús en toda su plenitud.

Es por esto que jamás como ahora se ha hecho indispensable la unión cristiana de todos los hombres del mundo. ¿Quién no ha sido bañado por las aguas de Dios, quién no ha recibido los dones subimes de la gracia de manos de la Iglesia Católica, quién no se siente hijo de Dios? En todos los seres hay una chispa de bien, todos sienten la necesidad de retornar a Dios en los momentos en que se pierde en los espacios el eco del dolor y de la angustia.

Retornar a Dios por la unión cristiana; hacer que cada ser de la tierra sepa cumplir con la misión que se le encomendó al criarle a imagen y semejanza de Dios; que el pobre luche por mejorar su situación, que el rico comparta sus riquezas con el pobre; que la sociedad entera se estructure sobre las bases firmes de la fraternidad y de justicia haciendo para el mundo un día nuevo en que la vida de los pueblos se rehaga y vaya la humanidad olvidando los odios, los rencores, las pasiones, los sentimientos de venganza que dejan en los pechos los fines no logrados y las victorias no alcanzadas.

Esto nos proponemos: que desde el fondo del pueblo se levante la voz de la unión cristiana hacia todos los hombres que aman y adoran a Dios en Espíritu y en verdad; vayamos las clases del mundo para pedirles la unificación cristiana como elemento indispensable de concordia y de vida.

No dejaremos de predicar esta unión. Será nuestra bandera ya que somos soldados en Cristo y luchamos por su doctrina sana y divina. Con la Cruz del Redentor del Mundo en una mano y la justicia social cristiana en la otra, iremos por los caminos de la vida, llamando a todos a esta gran cruzada que naciendo en este pequeño rincón ecuatoriano se lanzará pujante, con la ayuda de Dios, por todo el mundo en donde exista un solo ser que vibre con las palpitaciones de la doctrina sublime de Jesús. No nos arrendan los contratiempos, las amarguras de la vida, los peligros que tengamos que sortear, ni las humbres y miserias que tengamos que soportar: el camino hacia el bien es difícil y está lleno de peligros, sabremos imponer nos a todos los obstáculos.

LA MANIFESTACION DE HAYER COMENZO DEMOCRATA, SE DECLARO TOTALITARIA Y TERMINO EN PALIZA. NO HAY QUE CONFIARSE DE LOS CACUANGOS

La Federación de Estudiantes, la Confederación de Pedro Saá y la Federación Provincial invitaron con anticipación a todas las clases sociales de esta ciudad para una gran manifestación en honor de la VICTORIA de las Democracias.

Los manifestantes nos reunimos en el Teatro Sucre Se presentaron al escenario los honorables Legisladores hasta el año de 1946 Doctores Manuel Agustín Aguirre y Juan Isaac Lobato y el otro casi Doctor Manuel Oña Silva. Yo ya me hice cruces en el pecho porque estos señores casi nunca salen bien en sus cosas, ni en sus invitaciones; y no por culpa de ellos mismos, precisamente, sino de los que andan a caza de oportunidades para hacer méritos por un empleo.

En realidad todos tres hablaron más o menos bien acerca del triunfo de las Democracias y del peligro y ruina que habían ocasionado y podrían ocasionar las Totalitarias doc-

trinas (Izquierdistas???) Los Comunistas convertidos en demócratas....?? Se ha ganado la guerra y la paz, decíamos nosotros. Pero.....

Salimos del Teatro y todo cambió automáticamente ¡Viva Rusia! ¡Abajo los Aliados!..... Los insinceros, los fariseos, los de siempre, se quitaron la careta, el bozal y el moquillo y comenzaron a gritar los trucos sobados y gastados de siempre, esos gritos que han exitado a los honrados y les han obligado a olvidar su serenidad y calma y darles duro, pero bien duro, hasta que busquen refugio en la casa de los señores González Artigas, sus mismos despojados, calumniados y perseguidos. Otra vez los seguiremos hasta dentro de casa y les mandaremos al Hospital. Ya no podemos más..... Ayer no se hizo caso ni al mismo Presidente de la República. Así son estos velasquistas de acomodo y conveniencia. Hasta otra manifestación, adiós!

De Risa

LOS COMUNISTAS SON INDISCIPLINADOS, DESHONESTOS, INCAPACES DE TODA OBRA CONSTRUCTIVA

El problema político internacional no es sólo cuestión de ideología, lo es de hondo alcance económico. Rusia tiene un gran programa de industrialización y comercio. El señor Stalin quiere dedicar sus millones de soldados actuales a una labor de intenso movimiento industrial, que podrá copiar no sólo Europa sino y con más interés América. La embajada Soviética en México es nada más que un gran muestrario industrial en diversas actividades; una muestra de lo que puede ofrecer Rusia a todos los países de América, contrarestando a la industria de la Gran Bretaña y los Estados Unidos. Y que la pueda contrarestar, vaya que sí la puede, porque tiene la mano de obra a menor precio que esos países. Recuérdese cuál fué la política comercial que desarrolló el Japón en América hace poco y como iba desplazando a la mercadería de otras procedencias por su menor precio. El comunismo, se viene, pues, al mundo en una formidable avalancha....

En cuanto al Ecuador, me gustaría un ensayo comunista para que el Estado pueda meter en vereda a tanto bicho que vive soñando con el advenimiento del comunismo para tener todo lo que necesita, con sólo abrir la boca y pedirlo, sin entender que el estatuto soviético tiene como norma de vida una sentencia irrecusable: EL QUE NO TRABAJA NO COME..... Con mucha razón el doctor Velasco Ibarra, en un telegrama dirigido a Cuenca, ha dicho: "Muchos de los que aquí en el Ecuador gritan viva Rusia serían fusilados en Rusia por indisciplinados, deshonestos, incapaces de to-

da obra constructiva....

Un distinguido amigo español me contaba que en cierto exámen de Biología en España, un colegial sostenía que la mejor es la ley del mínimo esfuerzo y de la circulación de la M. Los ecuatorianos que no olvidamos las buenas costumbres de la madre patria, seguimos a pie juntillas la contestación del examinado en Biología. La ley del mínimo esfuerzo, es lo mejor en todas las acciones de nuestra vida; y porque pensamos así, anhelamos el advenimiento del comunismo, porque con él ese esfuerzo puede reducirse a la mínima expresión y tener las castañas a manos llenas....

La república no ha logrado que todos los ciudadanos se dediquen al trabajo y al cumplimiento del deber, en gracia de la liberalidad de su estatuto; quizá el comunismo nos haga el milagro de hacer trabajar a tanto holgazán que se anda por estas calles de Dios sólo buscando cómo vivir del enredo y del bochinche callejero, apelando a la calumnia y a la adulación para desplazar de los empleos a los que ocupan. Sí, señores, que venga el comunismo para que lleve a puntapié limpio al cultivo de los campos a tanto loro endomingado, lleno de remilgamientos y petulancias, que sueña con las vacas gordas de Faraón y el maná de los isrealistas, sin aportar nada para conseguirlos. Quizá, así seamos alguna vez pueblo organizado y respetable....

JULIO PICO

Tomado de "El Día" 6 del presente.

Unión Social Cristiana de Trabajadores Ecuatorianos

Las influencias partidaristas en la clase trabajadora, han sido de funestas consecuencias en nuestra vida republicana, por esto, queremos desligar nuestra acción de todas estas influencias y damos los primeros pasos hacia la estructuración de una fuerza de trabajadores cristianos que propenda al mejoramiento intelectual, material y económico, para que sea, por medio de una evolución metódica y sistemática, un factor decisivo de reconstrucción y prosperidad, que actúe en nuestra vida nacional, no como fuerza subjetiva, sino como una fuerza inmovible que sostenga los fundamentos históricos—tradicionales del pueblo ecuatoriano, sintetizados en estas cuatro simbólicas palabras: DIOS, PATRIA, LIBERTAD y TRABAJO.

Queremos que nuestro movimiento sea una fuerza institucional de trabajadores cristianos y no una fuerza política que tenga que soportar los avatares de consignas y egoísmos muy propios del conjunto de principios que sirven de norma para el gobierno de los pueblos. Y quienes dirijan este movimiento excepcional de los trabajadores cristianos, han renunciado egoísmos, cálculos, intrigas, dualidades, porque sin extravismos necesario contemplar las urgencias de la Patria y la Religión, amenazadas por la concupiscencia de unos tantos y la prevaricación o desidia de otros muchos. Es necesario que los trabajadores cristianos fortalezcan su conciencia con las enseñanzas de RERUM

NOVARUM y CUADRAGESIMO ANNO y que empuñen con manos blancas, la Bandera Nacional y la Cruz de las Santas Redenciones, para seguir adelante, siempre adelante, como dignos cruzados de la RELIGION y de la PATRIA.

UNION SOCIAL CRISTIANA DE TRABAJADORES ECUATORIANOS debe ser una organización que dé ejemplo de verdadero patriotismo, de convicción religiosa; su misión tiene que superarse, por que se inspira en lo divino. UNION SOCIAL CRISTIANA DE TRABAJADORES ECUATORIANOS será una institución altiva, surgente, que no se arrastre nunca como lo hacen los paniaguados, los materialistas, los indecentes, los que hablan de patriotismo y profanan la insignia tricolor de nuestra patria cuando la levantan conjuntamente con la revolucionaria y anárquica del bolchevismo; como lo hacen los que pregonan respeto religioso y transforman ese respeto en arma que vulnera las conciencias en nidales de odios y de venganzas que destruyen la Fé, la Historia, la Tradición de nuestro pueblo. Los trabajadores cristianos tienen que formar filas compactas y valerosas, no para defender personalismos ni consignas políticas, sino para constituir una fuerza que detenga los embates de los asalariados internacionales y sus atropellos tumultuosos en la hora más espectral que vive el mundo.

La conflagración europea disparó ya los últimos cañonazos, pero los vencedores ya sientan las premisas de su incomprensión, mientras con ojos inyectados de avaricia, contemplan los despojos de un poderío dominado, de una civilización en sólo escombros. Quién

Pasa a la Pág. 4

ULTIMA ADVERTENCIA

Se les hace saber al Sr. Luis Alvarez Miño, a su esposa la señora Lucila Salazar de Alvarez Miño y al Sr. Segundo E. Cadena, que su cheque a cargo del Banco de Fomento por la suma de DOS MIL SUCRES ha sido protestado por falta de fondos. En consecuencia, si dentro de 24 horas no fuere cancelado, se hara la correspondiente denuncia para el juicio criminal.

Quito, 10 de 1945

Deifilio R. Sarmiento A.

ANUNCIE EN ESTE
VOCERO

RAMON GONZALEZ ARTIGAS EN EL GRAN DIA DE LA VICTORIA

*Rinde el más cálido homenaje
al gran esfuerzo y heroísmo de los
EJERCITOS ALIADOS
que han restaurado en el mundo
el imperio de la democracia y que
Dios quiera sea también el de la
JUSTICIA Y LA PAZ*